

СОДЕРЖАНИЕ

<i>П.Ю. Уваров</i>	
От редактора	5
МОНАХИ, АНГЕЛЫ И ДЕМОНЫ	
<i>Е.С. Марей</i>	
Миряне в вестготских монастырях (на примере третьего канона III Сарагосского собора (691 г.) и вестготских монашеских уставов)	7
<i>Ф.В. Нехаенко</i>	
Ангелы в вечности, а демоны в небесном эмпирее? Opus II. Dist. 2 Гуго Сен-Шерского	26
<i>Гуго Сен-Шерский</i>	
Также об ангельской природе (Opus II. Dist. 2) (<i>транскрипция, пер. с лат., коммент. Ф.В. Нехаенко</i>)	39
<i>О.И. Тогоева</i>	
Монахи и их демоны: цистерцианская обитель XIII в. в свете микроистории (размышления о новой книге Жан-Клода Шмитта)	55
ЯЗЫКИ ПОЛИТИКИ, ЯЗЫКИ ПРАВА	
<i>П.А. Блохин (Астрахань)</i>	
Фрайбургская хартия 1293 г.: сеньор города и местные советы	75
<i>А.Ю. Серегина</i>	
Парламент и политические языки Англии раннего Нового времени (размышления о книге О.В. Дмитриевой «Парламент и политическая культура Англии второй половины XVI века – начала XVII века»)	94
АКАДЕМИЯ И ACADEMIA	
<i>А.В. Лазарева</i>	
«Плодоносящее общество»: особенности социального состава первой немецкой академии в годы Тридцатилетней войны (1618–1648)	120
ИЗ ИСТОРИИ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ МЕДИЕВИСТИКИ	
<i>К.В. Герш (Омск, Новокузнецк), А.И. Клюев (Омск)</i>	
Издательские проекты «Academia» в свете переписки историков-медиевистов: Письма Ивана Михайловича Грэвса Алексею Карповичу Дживелегову....	148

Письма И.М. Гревса А.К. Дживелегову	156
---	-----

ИСТОРИОГРАФИЧЕСКИЕ ЭТЮДЫ И РЕЦЕНЗИИ

Г.С. Зеленина

«Золотая рука, небесное намерение» и «флюидная идентичность»: Грасия Наси в историографии	187
--	-----

*И.С. Филиппов (Москва, РФ), Т.В. Шингурова
(Абердин, Великобритания)*

Scase W. <i>Visible English. Graphic Culture, Scribal Practice, and Identity, c. 700–1550</i> . Turnhout: Brepols, 2022. XIX, 408 p.	
Скейс В. <i>Визуальный английский. Графическая культура, практика писцов и идентичность, ок. 700–1550</i> . Тюрнхайт: Брепольс, 2022. XIX, 408 с.	215

M.A. Юсим

Рязанов П.А. Греческие интеллектуалы и гуманистическая культура Италии конца XIV – начала XVI века. Нижний Новгород: Изд-во «Автор», 2023. 512 с.	223
--	-----

ХРОНИКА

А.Д. Щеглов

Конференция «Эпоха уний: политические союзы в Европе в XIV – начале XVII века»	232
--	-----

MEMORIA

Памяти Эммануэля Ле Руа Ладюри (19.07.1929 – 22.11.2023)	246
Памяти Дмитрия Геннадьевича Федосова (19.03.1962 – 2.01.2024)	248

НОВЫЕ КНИГИ

Книги, изданные в 2023 году и поступившие в редакцию	249
--	-----

CONTENTS

<i>P.Yu. Uvarov</i>	
Editor's Note	5
 MONKS, ANGELS, AND DEMONS	
<i>E.S. Marey</i>	
Laypeople in Visigothic Monasteries (According to the Third Canon of the III Council of Zaragoza (691) and the Visigothic Monastic Rules)	7
<i>F.V. Nekhaenko</i>	
Angels in Eternity, While Demons in the Empyrean Heaven? Opus II, Dist. 2 by Hugh of Saint-Cher	26
<i>Hugh of Saint-Cher</i>	
Opus. Liber II. Distinctio II. De Angelica Itaque (<i>transcription, transl. from Latin, comments F.V. Nekhaenko</i>)	39
<i>O.I. Togoeva</i>	
Monks and Their Demons: The Cistercian Monastery of the 13 th Century in the Light of Microhistory (Reflections on Jean-Claude Schmitt's New Book).....	55
 LANGUAGES OF POLITICS, LANGUAGES OF LAW	
<i>P.A. Blokhin (Astrakhan')</i>	
The Freiburg Charter of 1293 City Lord and Local Councils	75
<i>A.Yu. Seregina</i>	
Parliament and Political Languages of Early Medieval England (Reflections on the Book of Olga V. Dmitrieva. "Parliament And Political Culture in England from the Mid-Sixteenth to the Early Seventeenth Century")	94
 ACADEMY AND ACADEMIA	
<i>A.V. Lazareva</i>	
"Fruitbearing Society": Features of the Social Composition of the First German Academy During the Thirty Years' War (1618–1648)	120
 FROM THE HISTORY OF RUSSIAN MEDIEVAL STUDIES	
<i>K.V. Gersh (Omsk, Novokuznetsk), A.I. Klyuev (Omsk)</i>	
Academia's Publishing Projects in the Light of Historian-Medievist Correspondence: Letters from Ivan M. Grevs to Alexei K. Dzhivelegov	148
Letters of I.M. Grevs to A.K. Dzivelegov	156

HISTORIOGRAPHICAL ESSAYS AND REVIEWS*G.S. Zelenina*

- “Golden Hand, Heavenly Intent”, and “Fluid Identity”: Gracia Nasi
in Historiography 187

I.S. Filippov (Moscow, RF), T.V. Shingurova (Aberdin, UK)

- Scase W. Visible English. Graphic Culture, Scribal Practice, and Identity,
c. 700 – c. 1550. Turnhout: Brepols, 2022. XIX, 408 p. 215

M.Yu. Youssim

- Ryazanov P.A. Grecheskie Intellektualy i Gumanisticheskaya Kultura Italii
Kontsa XIV – Nachala XVI Veka. Nizhny Novgorod: Izd-vo “Avtor”, 2023.
512 p. (Greek Intellectuals and Humanist Culture of Italy of the 14th – Beginning
of the 16th Century) 223

CHRONICLE*A.D. Scheglov*

- Conference “The Age of Unions: Political Alliances in Europe from 14th
to Early 17th Century” 232

MEMORIA

- In Memory of Emmanuel Le Roy Ladurie (19.07.1929 – 22.11.2023) 246
In Memory of Dmitry Gennadievich Fedosov (19.03.1962 – 2.01.2024) 248

NEW BOOKS

- The Books published in 2023 and received by the Editorial Board 249